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ПОЗДРАВЛЯЕМ! I 
Указом Президиума Вер

ховпого Совета СССР сту
дент механико - машино
строительного факультета 
Юрий Архипов награжден 
медалью «За трудовую доб
лесть». Высокого прави
тельственного ОТЛИЧИЙ Юрий 
удостоен за активное уча
стие в студенческом строи
тельном движении, умелое 
руководство сельскохо

зяйственными отрядами. 

Юрий Архипов дважды 
выезжал на стройки стр-аны 
командиром лине и н о г о 
ССО. В 1976 году в Коми 
ЛССР, в 1977 году — в Ста
вропольский край. И дваж
ды его отряд «Союз» зани
мал первое место в социа
листическом соревновании. 
Однако трудовой семестр 
для Юрия не закончился в 
августе. Осенью 1976 года и 
1977 годов по поручению 
партийного бюро он работал 
командиром сельскохозяй

ственного отряда факульте
та во Всеволожском районе 
Ленинградской области. 

Б сентябре этого года сту
денты-механики не только 
выполнили необходимый 
объем сельхозработ, но и по
могли студентам инженер
но-экономического факуль
тета. Инициатором этого 
был коммунист Ю. Архипов. 

Отличник учебы, он вы
полняет еще и большую 
общественную работу, явля
ясь членом комитета комсо
мола института, секретарем 
бюро ВЛКСМ факультета, 
членом Совета ректоров 
города Ленинграда. 

Партком, местком, проф
ком, комитет ВЛКСМ и рек
торат поздравляют Юрия 
Архипова и желают ему 
дальнейших успехов в труде 
и учебе! 

На снимке: студент Ю, 
Архипов. 

Фото Ю. Андреева. 

Итоги 

сессии 

П п и имени М. И. Калинина 
•** широко йзвестек в нашей 

стране и за рубежом как центр 
. подготовки высококвалифициро

ванных инженерных: кадров. Рас
смотрев работу института, ЦК 
КПСС о своем постановлении от 

• 10.07.73 г. «О ходе выполнения 
партийной организацией ЛПИ 
«мени М. И. Калинина решений 
ЦК КПСС по повышению уровня 

. учебно-воспитательной и научной 
работы» поставил задачи по даль
нейшему повышению качества под
готовки молодых специалнстов, 
касающиеся пе только нашего нн-
стнхута. но по существу всей вы
сшей школы страны. 

Коммунистическая убежден
ность, глубокое знание своей спе
циальности, высокая культура "— 
характерные черты советского спе
циалиста, Онн приобретаются 
упорной учебой, повседневным 
трудом, которые в конечном ито
ге приводят к качественному ро
сту как отдельной личности, так 
и всего коллектива в -целом. 
Именно с точки зрения качест
венных изменений и хочется про
анализировать такие, важные эта
пы в жизнн, института, как зим
няя экзаменацнонпая сессия н 
выпуск молодых специалистов. 

Говоря об итогах сессии, мы 
так или иначе вынуждены обра
щаться к проценту успеваемости, 
поэтому сразу хотелось бы ого
ворить, что успеваемость зависят 
не только от качества овладения 
студентов предметом, но и от 
уровня требовательности к ним. 
Однако при всей своей неодно
значности успеваемость характе
ризует определенные тенденции. В 
этом году, как и в прошлом, аб
солютная успеваемость по итогам 
сесснн (чпсло студентов, сдавших 
экзамены в основиуго сессию без 
неудовлетворительных оценок) со
ставила 85,3 ппоиента. 

При этом 4393 студента Г50.9 
• проИента) сдали все экзамены 
только па «отлично» или на «хоро-

ГЛАВНАЯ ЗАДАЧА ВУЗА 
шо* {в прошлом году — 50.7 про
цента). Значительно уменьшилось 
число студентов, сдавших экзаме
ны только на «удовлетворитель
ное—их всего 106 человек, причем 
на ФМетФ, НЭФ, ФАУ, РФФ та
ких студентов единицы. Это гово
рит о том, что в институте про
должает повышаться качество под-
готовкн специалистов, студенты 
ритмичнее занимаются в течение 
семестра и серьезнее подходят к 
подготовке и сдаче экзаменов. Это 
общие данные. 

Если анализировать итоги сес
сии по курсам и факультетам, то 
здесь наибольшую тревогу вызы
вает второй курс, который пони
зил как абсолюшую, так и каче
ственную успеваемость, и первый 
курс, где все еще велико число 
троечников. Так, из 106 студен
тов, сдавших экзамены только на 
«удовлетворительно», 54 первокурс
ника и 31 второкурсник. По всем 
покааателям понизилась успевае
мость на ЭлМФ, ФМетФ, РФФ. 
Это говорит о том, что какие-то 
моменты в организации учебной 
работы былн упущены, и теперь 
факультетам и .кафедрам пужно 
восстанавливать ранее завоеван
ные позиции. 

V" АРЛКТЕРНЬШ показатель— 
' ^ число студентов, не явивших

ся на экзамен по неуважитель
ной причине. К сожалению, такие 
студенты еще есть. В этом году 
пх было 218, что на 16 
человек больше, чем в прошлом 
году. В проц«!тном отношенпн 
наибольший вклад в эту цифру 
дали студенты И—П1 курсов. 

Организационную работу дека
натов в определенной степени ха
рактеризует также ход ликвида
ция академической задолженности 
в период дополнительной экзамена
ционной сессии. В целом на днев
ных факультетах к 6 февраля ос
та валось 1-205 студентов, имев
ших академзадолженность по всем 
причинам (включая уважитель
ные), а на ЭнМФ. ММФ, ИЭФ, 

РФФ только 50 процентов задол-
женников ликвидировали «хвосты» 
к началу занЕтий в новом семестре. 
А это значит, что первые две не
дели семестра затрачены на пе
реэкзаменовки в ущерб текущим 
занятиям, что несомненно, ска
жется для этих студентов на ре
зультатах весенней сессин. В це
лом по институту успеваемость на 
первый день занятий в новом се
местре составила 92,6 процента, 
что на 7,3 процепта больше, чем 
в прошлом году. 

Определенный интерес представ
ляет также сравнение данных о 
том. сколько студентов I курса ие 
сдавало экзаменов в сессию по 
различным причинам, как уважи
тельным, так и неуважительным. 
Если в целом по институту таких 
первокурсников было 26! чело-̂  
век (9,8 процента), то на ФМехФ 
РФФ и ЭнМФ — 12, 16 и 19,5 
процента от принятых на I курс 
соответственно. Значительные ко
лебания наблюдаются и по от
дельным специальностям. Видимо, 
не все факультеты н кафедры до
статочно активно работа'эт с пер
вокурсниками, помогают им бы
стрее адаптироваться к новым ус-
.човням. а ведь то, насколько ус
пешно сможет студент раскрыть 
сво» способности, влияет на ре
зультаты его работы в будущем. 

Т* ЕПЕРЬ о выпуске молодых 
• специалистов в этом году. 

Плап выпуска институт перевы
полнил, молодые специалисты на
правлены на ведущие предприя
тия страны. Однако нельзя не об
ратить внимание на то, что по не
которым специальностям выпуще
но специалистов значительно мень
ше, чем было принято в свое вре
мя на I курс. Если в целом по 
институту выпуск составил около 
80 процентов от приема, то есть 
специальности, по которым эта 
цифра че достигает и 60 процен
тов. Конечно, отсев из института 
есть и должен быть, но резкое от
клонение от средних данных гово* 

рит о каких-то просчетах в мето-
нической. работе, о несовершенст
ве учебных планов, и здесь еще 
всем нам предстоит поработать. 

В ФЕВРАЛЕ завершились 

защиты дипломных про
ектов выпускниками 1978 
года. Как и в прошлом 
году, они прошли на высоком 
уровне, а результаты многих дип
ломных работ рекомендованы Го
сударственными экзаменационны
ми комиссиями к внедре>нню. На
пример, на ММФ рекомендовано 
к внедрению 98,8 процента дип
ломных проектов, на ФМетФ — 
93 процента. В то же время на 
ГТФ таких работ только 67,9 про
цента, что, учитывая прикладной 
характер производственных и 
преддипломной практик на этом' 
факультете, может говорить о 
слабом уровне дипломного проек
тирования. По-прежнему низким 
остается число студентов, полу
чивших диплом с отличием. На 
большинстве факультетов их от 
4 до 6 процентов, в то время как 
на РФФ таких студентов 12,5 
процента. Эта цифра еще раз под
тверждает высокий уровень под
готовки выпускников РФФ, с 
младших курсов активно участ
вующих в научно-исследователь
ской работе кафедр. 

Можно приводить еще много 
цифр и фактов, характеризующих 
работу ЛПИ по выполнению сво
ей глав1Г0й задачн — подготовке 
специалнстов для народного хо
зяйства. Сейчас идет новый семе
стр, факультеты и кафедры на ос
нове анализа результатов своей 
работы принимают меры по даль
нейшему улучшению учебного про
цесса, н хочется верить, что к ве
сенней сессии студенты подойдут 
более подготовленными, а 1978 
год коллектив института завершит 
новыми успехами н достижения
ми. 

А. ФЕДОТОВ, 
иачальинк учебного отдела 

советским 
дипломом 

2 4 февраля в праздничной 
обстановне в 26-й раз со
стоялся выпуск очередной 
группы инженеров для зарубеж
ных стран. В этоы году институт 
выпускает 94-х инженеров по ве
дущим специальностям, которые 
будут трудиться в НРБ, ГДР, 
ВНР, Боливии, Сенегале, Фин-
ппняии и других странах. 

В президиуме собрания — 
представители пектората, партко
ма, «онитета ВЛКСМ, денаны фа
культетов, заведующие кафед
рами. Выпускников тепло и 
сердечно поиретг.твовали ректор 
института Н. П. Селезнев, зам. 
секретаря парткома Л. Н. Жуко
ва, декан механико-мяшинострои-
тепьного факультета Г. А. Смир
нов, заведующий кафедрой эпевт-!, 
пичесжих сетей и систем 0. В. 
Щербачев. зявепующий кафедрой 
истории КПСС Н. В. Телегин, за
меститель секретаря комитета, 
ВЛКСМ А. Кобышев. < 

Чувствами глубокой и искрен-^ 
ней признательности нашей пар
тии, советскому народу, коллек
тиву Политехничесного института 
были пронизаны выступления 
иностранных выпускников Вали
ла Атанасова (НРБ), Луки Наша-
та (Сирия), Ровска Бернда (ГДР), 
Рвизы Венеселауса (Танзания), 
Ле Чонг Хисна (СРВ), Корреа-па-
па-Мандау (Сенегал). 

В заключение торжественного 
собрания ректор института К. П. 
Селезнев вручил каждому вы
пускнику памятные подарки. 

СРЕДИ ЛУЧШИХ 
Подведены итоги Всесоюзного 

конкурса 1976/77 учебного го
да на лучшую научную работу 
студентов, посвященного 60-ле
тию Велиной Октябрьской социа
листической революции. Наш ин
ститут находится в числе вузов, 
получивших наибольшее количе
ство наград. 

Четыре работы удостоены ме
далей. Одной из лучших 
по разделу «Энергетика» при
знана работа студентки э;:ер-
гомгшиногтроительного факуль
тета Е. Русецкой. по разделу 
«Машиностроение» — студента 
физ"чп-механическего фак"льте-
та С, Репина, по разделу «Ялект-
ротехиикэ» — студентов элект-
ромоханичесного Лакупьтета -
А. Достэвалова и И. Лейзэрспт^а. 
В списке побйпитепей ко'!!^"''са 
по разделу «Строительство и '^а-
хитектура» — студентна 0 . Ш-
ки11)ева. 

Почетными диппсм^ми нагирч*-
дены птуяенты В. Павлов 'пяз-
лел «Метаяпургия») и И. Гопод 
(раздел «Строительство и архи
тектура»), почетными грамотами 
за руководство науч»"'"! паб-̂ той 
ступечтов—ппофессопа В. М. Ичч-
нов. В. Д. Троицкий, ныче по
койный профессор А. М. Вя>ч"0в, 
а также ассистент В, А. Рука
вишников. 

К. МИХАЙЛОВ, 
наш корр. 



ФОП-хорошая шкода ё парткемв 
Партийный комитет рассмотрел торское отделение и отделение 

вопрос о состоянии и мерах ио референтов-псреводчиков. 
улучшению работы факультета об- Сегодня важно обратить внн-
щественных профессий ЛПЙ в мание на недостатки в деятель-
?ип% ''•Р'̂ ^о'̂ аний XXV съелда ности ФОПа. Налицо неравномср-
Ы1СС и постановления ЦК КПСС ное распределенне студентов-
«0 состоянии и мерах по улуч- слушателей по курсам и отделе-
шению лекционной пропаганды», ниям. Так, в секцпи «Философ-
^ д о к л а д о м выступи.та декан ские проблемы ПТР» нет ни од-
ФОПа И. В. Новожилова. ного студента со II и III курсов 

В последние два года проведе- ГТФ. ЭлМФ, РФФ. В секции «Эко-
на реорганизация факультета об- комические проблемы развитого 
щественных профессий. Введен социализма» нет студентов ММФ, 
2-х годичный срок обучения. Ор- ФАУ, ИЭФ, в секции политинфор-
ганизопано шесть отделений: маторов — студентов ИЗФ и т. д. 
.лекторское, общественных и фо- Все это говорит о недостаточной 
токорреспондентов, спортмассо- работе деканата ФОПа. партпй-
вой работы, референтов-перевод- ных и комсомольских бюро фа-
чиков, культмассовой работы и кулг.тетов. 
биб.тиотечное. . - Посепсаемость общих лекций 

Д'чеба на ФОПе развивает и пе превыитаот 50—(10 процентов, 
активизирует общественио-поли- Недостаточно хорошо работает 
тические интересы студентов, отделение фотокорреспондентов 
То.тько за трудовой семестр (руководитель В. М. Рушнев-
1Н77 г. слушателями и выпуск- скин). 
никачи прочитано 1626 лекций. Комитет ВЛКСМ и бюро ВЛКСМ 
Хорошо в целом работают лек- факультетов мало актив

ны в привлечении студентов па 
ФОП, не контролируют учебный 
процесс, плохо используют слу
шателей в массово-политической 
работе. Так, из 316 слушателей-
лекторов второго года обучения 
привлечены к ипохождению прак
тики тстько 175 студентов. 

Партийным бюро факультетов 
следует взять под постоянный 
контро.ль работу на факультете 
общественных профессий. Дека
нату ФОПа, кафедрам обп1ествеп-
ных наук, ко>ттету ВЛКСМ п 
обнюству «.Знание» необходимо 
организовать прохождение лек
торской практики п подготовку 
лекторов для ССО. Нужны также 
меры по упор.чдоченпго расписа
ния .занятий для полноценной ор-
ганпзаци1[ занятии на факультете 
общественных профессий. 

Ю. ВИЛУНАС, 
чпен парткома 

' * ' ™ * » ^ й м в ю ю » й е т . г е а а т с в в ж к ! ^ Ж 8 ж к к ^ ^ 

Члена Калининского райкома партии, доцента кафедры научного 
коммунизма, декана ФОПа Ирину Васильевну Новожилову знают 
многие в институте. Она принципиальный руководитель, лучший 
пропагандист, чуткий человек. Фото Ю. Андреева 

ЛЕКТОРИЙ ДЛЯ РАДЙОФЙЗИКОВ 
в постановлении ЦК КПСС «О состоянии и мерах по улучшению 

лекционной пропаганды» от 5 марта 1978 г. подчеркивается большая 
роль и ответственность Всесоюзного общества «Знание», которое 
следует рассматривать «...как важное, звено в системе идеологиче
ской работы, активного помощника партии в коммунистическом 
воспитании трудящихся». Для реализации мер, намеченных в поста
новлении, необходимо заново проанализировать свой и чу
жой опыт, чтобы всемерно развивать наиболее важные на
правления и эффективные формы лекционной пропаганды. Одной 
из таких форм является организованный на радиофизическом фа
культете лекторий общественно-политических зияний, о котором 
рассказывает сегодня председатель бюро первичной организации об
щества «Знание:» В, И. Кайданов, 

Бюро секцип общества «Зна
ние» радиофизического факульте
та придает большое значение ра
боте лектория общественно-поли
тических знаний, создагиюго шесть 
лет пазад и руководимого доцен-
ТО.Ч В. И. Молотковым. 

Идея открытия лектория по
началу встретила у некото
рых товариш^ей скептическое отно
шение. Высказывались сомнения в 
том, что такой лекторий соберет 
аудиторию, поскольку практичес
ки все сотрудники факультета ох
вачены различными формами по
литического просвещения, участ
вуют в работе философских семи
наров, начальной политшколы, 
имеют возможность посещать лек
ции, проводимые в институте. До
ме ученых и в других лекториях. 

Практика, однако, опровергла 
эти пессимистические предсказа
ния. Лекторий работает регуляр
но, ежегодно проводится 7—8 
лекций, число слушателей — око
ло ста человек. Два года назад 
он начал обслуживать еще физи-
ко-механнческнй факультет, и по
мощником В. И. Молотко-
ва в организационной работе 
стал доцент Ю. Д. Синочкин. 

Хорошая посещаемость лекто
рия, свидетельствующая о его вы
соком авторитете, обусловлена ак
туальностью тематики, ннтерес-
чым содержанием лекций, высо 
кой квалификацией и мастерством 
лекторов. А авторитет этот при
шел благодаря убежденности, 
острому чувству ответствеииости 
н организаторским способностям 
его основателя В. И. Молотко-
ва. 

Если проанализировать работу 
лектория за последние три года, 
то главными ее направлеинями 
были: разъяснение и пропаганда 
материалов и решений XXV съез
да КПСС, Новой Конституции 

Долитвмнин 
2-й стр. 

СССР, мероприятия, связанные с 
празднованием 60-летмя Великого 
Октября, вопросы внутренней и 
внешней политики партии. Слуша
лись лекций на темы «XXV 
съезд КПСС о внешне-эко
номических связях СССР», «Ак
туальные проблемы развития со
ветской экономики», «Конститу
ция СССР об экопомпчсской си
стеме социализма» и другие. 

27 октября в рамках лектория 
была проведена встреча с ветера
нами партии: членом КПСС 
с 1917 года, делегатом 1П 
съезда ВЛКСМ н XXV съезда 
КПСС л . и. Шушпановым. чле
ном КПСС с 19)8 года П. И. Ку
рочкиным, членом КПСС с 
1922 года, доцентом нашего инсти
тута Я. Л Рузнным. Яркие вы
ступления Л. И. Шушианова и 
П. И. Курочкнна тепло м с боль
шим интересом были приняты 
собравшимися сотрудниками и 
студентами РФФ в ФмехФ. 

Неоднократно читали лекции 
в нашем лектории доцент 
А. А. Васильев (ныне покой
ный^, доцент Л. И. Бродский, 
профессор А. И. Сибирев, 
доцект Р. М. Персианов. доиепт 
А. В. Неценко, доцент А. М 
Фальков и др. Перед слу
шателями выступали профес
сор Л. С. Бляхмап, участник 
гражданской войны в Испа
нии профессор Д. П. Приц-
кер. Высокое мастерство этих 
лекторов способствовало тому, 
что лекторий стали регулярно по
сещать ведущие преподаватели и 
активные члены общества «Зна
ние», руководители философских 
семинаров, начальной политшко
лы 

Словом, как показал опыт, лек
торий радиофизиков не дублиру
ет, а удачно дополняет другие 
формы политического просвеще
ния, является существенной по
мощью в лекторской и пропаган
дистской работе, позволяет, как 
сказано в Постановлении, опера
тивно реагировать на актуальные 
проблемы обшестнеино-политиче-
ского развития страны и между
народной жизни. 

РЕШЕНИЯ ДЕКАБРЬСКОГО ПЛЕНУМА 

ЦК К П С С - В Ж И З Н Ь ! 

| { ОЛЛЕКТИВ гидротехниче
ского факультета под руко

водством партийной организацпи 
с большим подъемом п ответст
венностью трудится над выпол
нением п.танов коммунистическо
го строительства в нашей стране, 
намеченных историческим XXV 
съездом КПСС. 

Письмо ЦК КПСС. Совета Ми
нистров СССР, "ВЦСПС и ЦК 
ВЛКСМ «о развертывании социа
листического соревнования за 
выполнение и перевыполнение 
плана 1978 г. и усилении бопь-
бы за повышение эффективности 

основе решений XXV съезда 
КПСС и других руководящих 
партпйпых документов. 

Партийное бюро и деканат 
уделяют большое внимание руко
водству комсомольской и профсо
юзной студенческих организаций, 
направляя их деятельность на 
активизацию работы со студен
тами, повышение учебной и тру
довой дисциплины, личной ответ
ственности студентов за качество 
приобретаемых знаний. Улучше
нию комсомольской работы .на 
факультете способствовало объ
единение комсомольских органн-

дентами кураторов кафедры вод
ных путей и портов ассис
тента А. И. Альхпменко и кафед
ры инженерных мелиорации и 
охраны окружающей среды ас
систента В. И. Морозова. 

Партийное бюро и деканат 
придают большое значение дея
тельности учебно-методической 
комисспи факультета. Перед этой 
комиссией поставлена задача ак
тивного участия в руководстве 
учебным процессом на факульте
те. Мы добиваемся улучшения 
курсового и дипломного проекти
рования, совершенствования 
учебных програлгм и расписания 
занятпй студентов, контроля за 
подготовкой и п.чданием методи
ческих пособий и учебников, 
улучшения учебно-методической 
работы с нностраннымп студента-

производства и качества работы» 
вызвало в нашем коллективе, 
как и повсюду, новый подъем 
общественной н трудовой актив
ности. 

Мы видим свою задачу в том, 
чтобы превратить третий год де
сятой пятилетки в год ударного 
труда и ОТ.ЛИЧНОЙ учебы. Это на
шло свое отражение в социали
стических обязательствах коллек
тива студентов, преподавателей и 
сотрудннков нашего факультета 
на 1978 год, которые направле
ны па дальнейшее совершенство
вание учебного процесса и под
готовку высококвалифицирован
ных специалистов инженеров-
гидротехников для народного хо
зяйства страны. 

Вольшой и принципиальный 
разговор о путях и перспективах 
развития нашего факу.льтета со
стоялся на отчетно-выборном 
партийном собрании 22 февраля. 

Идейно-воспитательная работа 
со студентами является предме
том особых и постоянных забот 
партийной организации факуль
тета. Идеологическая работа на 
факультете и в общежитии про
водится в соответствии с «Еди
ным планом — программой ком
мунистического воспитания сту
дентов ЛПИ», разработанном на 

зацнй студентов и сотрудников, ми. Много усилий при.тагается гс 
Работа бюро ВЛКСМ и проф- тому, чтобы в 1978 году начать 

бюро факультета (секретарь бюро на факультете подготовку инже-
ВЛКСМ — коммунист В. Соко- неров по новой специальности— 
лов, председатель профбюро сту- строительству тепловых и атом-
дентов — кандидат в члены ных электростанций. 
КПСС А. Миняйло) ведется по ц^^^ постоянным контролем 
плану: укрепились связи с кур- партийного бюро находится под-
совыми бюро, более организован- готовка специалистов высшей 
но и с лучшими результатами, квалификации - докторов и 
чем в прошлые годы, проведена кандидатов технических наук, 
общественно-политическая атте- в настоящее время на факульте-
стация студентов, улучшилась ^^ трудятся 18 докторов и про-
работа академкомиссий. На фа- фессоров. Планируется защггта 
культете развернута работа по д кандинатскиу н ' 2 докторских 
подготовке к 3-му трудовому диссертаций. Намечено расши-
семестру, создан факультетский р^^^ „рием в очную и заочную 
штаб студенческих строительных аспирантуру 
отрядов, особое вннманне уделя- « " '" * 
ется комплектации студенческого коллектив факультета актив-
отряда, выезжающего на Саяно- «« Участвует в решении важнсй-
Шушенскую ГЭС. °̂ "̂  научных наролно-хозяиет-

„ ^ венных проблем, в новых 
Комсомольцы факультета ф р̂̂ ^̂ х сотрудничества по КДС, 

включились в соревнование за одобренных ЦК КПСС, как на-
достоиную встречу Х Ш съезда пр^^^р, научные исследования 
Втт и 60-летйя ВЛКСМ. 

Дает свои положительные 
результаты целенаправленная и 
систематическая воспитательная 
работа со студентами млад-

кафедры использования волной 
энергии для Саяно-Шушенской 
ГЭС. 

Отвечая на призывы партии, 
ших курсов. По итогам '̂ «̂ ^̂ е̂ятив гидротехнического фа-
зпмней сессии студенты 1-го ^У^ьтета, уверен, что задание 
курса нашего Факультета заняли "^Р^^го года десятой пятилетки 

"ч будет выполнено с честью. по успеваемости первое место 
в институте, и здесь следует от
метить хорошую работу со сту-

Ю. КОНОНОВ, 
сенретарь партбюро ГТФ 

а1свсевд»лввв««аввжж*ж»?«!»»»^:»^**^ 

€ О О Б Щ А Б 
2 2 марта начинает работу 

школа лекторов ССО. 

Занятия в школе по средам 
еженедельно с 17 часов в 237 
аудитории-главного здания. 

Программа занятий 
22 марта «Методика подготов

ки лекции». 

29 марта «Международное по
ложение СССР». 

5 апреля «Лектор и аудито
рия». 

12 апреля «Особенности идео
логической борьбы на современ
ном этапе». 

19 апреля «Энонокика СССР в 
10-й пятилетке». 

Ч Т С .. 
26 апреля «Ленинский комсо

мол в борьбе эа осуществление 
социально-экономической поли
тики партии». 

«Подготовка Советской моло
дежи к XI Всемирному фестива
лю молодежи и студентов в Га
ване», 



СЪЕЗДУ 
Ле1шнский комсомол идет на

встречу своему XVПI съезду. 
Мысли и дела молодежи направ
лены на его достойную встречу. 
Юные ленинградцы новыми успе
хами отмечают каждый трудовой 
день. 

Под руководством партийной 
организации комсомольцы-поли
техники уверенно встречают 
XVПI съезд ВЛКСМ. Работая над 
претворением п жизнь историче
ских решений XXV съезда КПСС, 
решений декабрьского (1977 г.) 
Пленума ЦК КПСС, выполняя по
становление ДК КПСС по нашему 
институту, комсомольская органи
зация сосредоточивает свои уси
лия на дальнейнгем повышении 
уровия организационно-полити-
чегкпй и идейно-востггательной 
работы. «Пятилетке качества — 

отличные знания!» — этот ло
зунг отражает многогранную дея
тельность комсомола по повыше
нию уровня учебно-воспитатель
ной работы в кал:дой первичной 
орга)1изацип. Сейчас, в канун 
XVIII съезда ВЛКС.̂ 1, мы соизме
ряем наши достижения с теми за
дачами, которые ставит перед на
ми нартийпая организация. 

Важная роль отводится комсо
молу института в системе восни
тательнои работы с младшими 
курсами. Необходимо и дальше 
развивать формы комсомольского 
шефства студентов старших кур
сов над младшими. Каждая ком
сомольская организация должна 
бо.тее активно бороться за повы
шение уровия учебной дисципли
ны студентоп. непримиримо, отно
ситься к прогульщикам и лоды

рям. Период подготовки к съезду 
необходимо использовать д.тя 
усиления идейно-воспитательной 
работы со студентами, восппта
ния их на славных революцион
ных, боевых п трудовых тради
циях Коммунистической партии, 
советского народа, Ленинского 
комсомола, соверигенствовать ра
боту по интернациональному вос
питанию и повышать уровень 
политической агитации, лекцион
ной пропаганды. 

Должное место в системе вос
питательной работы следует от
водить деятельности комсомоль
ской организации в общежитии. 

Необходимо продолжить работу 
по глубокому изучению положе
ний Конституции СССР, экономи
ческих и социальных основ раз
витого социалистического обще

ства, В целях дальнейшего укре
пления связи процесса обучения 
с жизнью необходимо расширять 
участие студентов в научных ис
следованиях, выполнении кон
кретных заказов производства, 
развивать связи комсомольских 
организаций факультетов н про
мышленных предприятий. 

-̂  Трудовым подарком студентов 
института съезду станут суббот
ники, которые пройдут на строи
тельных площадках Ленинграда. 
Важно подготовить и организо
вать работу так, чтобы обеспечить 
высокую производительность тру
да каждого на своем рабочем ме
сте, сделать результаты суббот
ников достижением широких масс 
комсомольцев, развернуть между 
группами соревнование за высо
кое качество работы. 

•Подготовка к съезду — важ

ный, очеиь ответственный период 

в жизни комсомола. Долг каждо

го комсо-мольского активиста, 

каждого комсомольца' способство

вать дальнейшей мобилизации 

студенческих ' коллективов на 

активное участие в" вьтолнении 

решений XXV съезда КПСС, Для 

студента — эти добросовестная 

учеба, активная общественно-по

литическая работа, трудовые де

ла. • ' ' 

Комитет ВЛКСМ обращается с 
призывом ко всем комсомольцам 
института,- поддерживая славные 
традиции политехников, достойно 
встретить Х'УШ съезд Ленинского 
комсомола! 

Навстречу Ленинскому 

субботнику 
«Мы, мололые труженики, пол- ст. «Академическая» до ст, «Ком-

иы решимости сделать третий ссмольская», иа Финляндской жс-
гол пятилетки годом ударного лсзной дороге, 
труда!» Так звучат строки «Об- Сейчас уже студентами ведут-
ращения к молодым Ленинград- ся работы по завершсЕШЮ и сда-
скнм труженикам», одобренного че родильного дома, в которых 
секретариатом Ленннградского особенно отличаются гпдротехнн-
областного комитета ВЛКСМ кн. 
и горячо подхваченного всеми Под руководством комитета 
комсомольско - молодежными комсомола начато соревнование 
коллективами. Откликаясь на между факультетами на лучшее 
Письмо ЦК КПСС, Совета Ми- проведение месячЕсика, вопросы 
нистров СССР, ВЦСПС и ЦК его организации, результаты рабо-
ВЛКСМ и на «Обращение», обяза- ты широко обсуждаются на ком-
лись активно включиться в дви- сомольских собраниях групп, на-
жснне «60-летню ВЛКСМ—удар- мечается провести эстафету тру-
ный труд, отличную учебу!» и довых дел. 
студенты ЛПИ имени М. И. Ка- в рамках месячника ударного 
линина. труда комсомольцы института 

Прекрасную возможность вне- двадцать второго апреля, в день 
сти конкретный вклад в выпол- Коммунистического субботника, 
нение принятых обязательств да- будут работать на благоустрой-
ет уже ставший традиционным стве территории института "и студ-
«месячник ударного труда», по- городка. Этот день, как и весь 
свящаемый 108-й годовщине со дня месячник, должен пройти на вы
рождения В. И. Ленина и откры- соком трудовом и политическом 
тию ХУП1 съезда ВЛКСМ. Под- уровне, стать достойным подар-
готовка к нему началась уже в кои политехников Ш8-Й годовщине Плава учетого чуткого требовательного наставника давно укрепилась за старшим меха-

! с Г ^ Г „ о ш „ и Г " Г с я ™ „ Г ° б 7 д " т Гх'^П.'сье?д";" 'влкСМ. ' '™" '" нмом лаОораторш, ПТМ Дмитрием А„дреев„,ем Тихомировым. 
проходить в основном на строи
тельных площадках н предприя- П. САНЬКОВ, 
тиях Калининского района, таких, начальник штаба строек ко- ТОра. , - ФОТО Ю. Андреева 
как участок метрополитена от митета ВЛКСМ 

На снимке: Д. А. Тихомиров и учебный мастер Сергей Манаенков за монтажом пульса-

«ТЫ ТОЛЬКО ВСЕ, ПОЖАЛУЙСТА, ЗАПОМНИ, 

ПЕНИНСКИИ комсомол — на 
•'• пороге своего 60-летня. Его 

славный героический путь неот
делим от пути Коммунистической 
партии, пути народа. Менялись 
задачи комсомола, вставали в его 
ряды новые бойцы, но всегда ос
тавались неизменными комсомоль
ский порыв, верность коммуни
стическим идеалам, готовность к 
самопожертвованию. Сегодня 
«Политехник» начинает публико
вать материалы, посвященные ис
тории комсо-мольской организации 
института. Комитет ВЛКСМ об
ращается ко всем ветеранам ком
сомола, к нынешним комсомоль-
цам-политех1П1кам с прнзыво.м 
принять участие в сборе матери
алов, подготовке к печати воспо
минаний ветеранов, написании ре
фератов об истории комсомола 
ЛПИ. 

^ СТОРИЯ номсомольсной ор
ганизации нашего инсти

тута качалась осенью 1920 года. 
Еще гремели последние залпы 
Гражданской войны, когда ком
сомол, вдохновляемый ленинским 
призывом «Учиться, учиться и 
учиться!», взялся эа преобразо
вание высшей школы. Пролетар
ская прослойка в вузах в те го

ды была крайне невелика. Неве
лика й первая комсомольская 
ячейка Политехнического — все
го 16 человек — Бугаев, Атман-
ских, Давтянц, Шрейбер, Лемке, 
Васильев и др. Ка ее первом со
брании с докладом «О роли ком
сомола в стройке новой жизни, 
в вузе, в общей борьбе рабочего 
класса» выступил питерский ра
бочий — организатор райнома 
Трофимов. 

В начале 20-х годов еще силь
но было влияние на студенческую 
массу меньшевиков и эсеров, 
случались антисоветские выступ
ления на вечерах и собраниях, 
буржуазное студенчество крайне 
неодобрительно встречало орга
низацию рабфака, утрату своей 
монополии на высшее образова
ние. Поэтому вся деятельность 
номсячейки была подчинена в это 
время главной задаче — сплоче
нию студентов вокруг РКП(б), 
изгнанию меньшевиков и эсеров 
иэ органов студенчесного само
управления. Острота политиче
сной борьбы между пролетарским 
и буржуазным студенчеством до
стигала предела во время выбо
ров Совета студенческих предста
вителей, выступлений в инсти
туте видных деятелей РНП(б). 

Эта борьба длилась не недели, 
не месяцы, она требовала неимо
верного напряжения сил, полити
ческой бдительности, ведения 
огромной разъяснительной рабо
ты. Решающая схватка произо-

ТОВАРИЩ ПАМЯТЬ!..» 
шла осенью 1923 года на выбо
рах в один из органов студенче
ского самоуправления. Голосова
ние после ожесточенных прений 
дало перевес в 100 голосов пред
ложению ячейки РКП(б) и раб
фака. Пролетарская часть студен
чества встретила оглашение ре
зультатов пением «Интернацио
нала». Хозяевами положения в 
студенческих общественных орга
низациях окончательно стали вы
ходцы из рабоче-нрестьянской 
среды. 

Р КАЖДЫМ годом изменялся 
социальный состав студен

чества, росло влияние Коммуни
стической партии. В этих усло
виях работа комсомольской орга
низации становилась все более 
разнообразной. В середине 20-х 
годов большое внимание уделя
лось шефской работе комсомола. 
При помощи партийной организа
ции комсомольцы института со
здали пионерский отряд в под
шефной школе, иоторая находи
лась в здании Дома Ученых в 
Лесном. Комсомольцы проводили 
в этой школе семинары и полит
информации, читали лекции, по
могали школьникам изучать про
изведения В. И. Ленина. Вожа
тые — студенты организовывали 
походы, экскурсии, агитировали 
за поступление в институт. 

Шефская работа не ограничи
валась школой. В 1925 г. физи-
ко-мехакический факультет взял 
шефство над деревней в Псков
ской губернии. В эти же годы за
рождается традиция шефства над 
воинскими частями — в 1927 г. 
комсомольцы института берут 
шефство над частью пограничных 
войск ЛВО, а в 1928 г. — над 
электромагнитной школой имени 
А. С. Попова. 

Большим событием в жизни 
комсомольской организации стало 
появление в институте первой 
в стране многотиражной студен
ческой газеты «Товарищ», пер
вым редактором которой был 
В. Г Евдокимов, впоследствии 
директор института. В ее первом 
номере, вышедшем в 1926 году, 
сту|пент Лев Сена писал: 

«Тебе, печатная газета, 
В день появления на свет 
От пролетарсного студента 
Горячий, пламенный привет!» 

1/0НЕ11 20-х и 30-е годы — 
время индустриализации 

страны, время первых пятилеток. 
Стране нужны были кадры, все
сторонне вооруженные общенауч
ными и техническими знаниями, 
и комсомол не мог остаться в 
стороне от призыва партии; 
«Отличничество допжнг» стать 

М?СС"ВЬГМ!» Пол зтим Л'-Г'^^ГСМ 

проходила работа комсомольской 
организации института. Под 
руководством комсомольцев ак
тивизируется научная рабо
та студентов, создаются студен
ческие научные кружки — :»печ-
триков, металлургов и др. В 
1936 г. в институте проводится 
первая студенческая научная кон
ференция, на которой было обсуж
дено 14 докладов. В 1938 г. по 
инициативе комсомольской орга* 
низации началось комплектование 
бригад студентов-изобретателей, 
которые прикреплялись к завод
ским комсомольским ячейкам для 
изобретательской и рационализа
торской работы на производстве. 

Тем временем все более явно 
ощущалось приближение войны, 
и поэтому все большее место в 
деятельности номсомопьсной орга
низации занимает в последние 
предвоенные годы ВОЙНЧО-СПОП-
тивная работа, в которой ком
сомольский актив показывает 
личный пример. Все это 
принесет свои ппочы • годину 
тяжелых испытаний, во ^время 
Великой Отечественной войны. 

В. ГАВРИШИН. ^ 

зав. отделом оборонно-массовой 
и споотивной работы комитета 
ВЛКСМ 

ДОДИТЕМНИК 

3-й сгр. 



1/УД1 идет студент, когда 
• ему нужно хорошенько 

подготовиться к экзамену или з ^ 
чету? Конечно, в библиотеку. И 
как же бывает обидно, когда на 
его просьбу получить ту или 

Библиотеке 
иную книгу приходится отве
чать: к сожалению, ничем по
мочь не можем... А отвечать так 
приходится довольно часто, пото
му что в фонде отдела учебной 
литературы на сегодняшний мо
мент не хватает по крайней ме
ре около 400 наименований из
даний последних пет, в том чис
ле и книг, авторы которых — 
политехники. 

Что же мешает пополнять 
фонд? Прежде всего беспечное 
отношение ведущих преподава
телей кафедр к работе над тема
тическими планами издательств. 
Из-за этой беспечности вовремя 
не была заказана, например, кни
га А. А. Горбоконя и А. Н. Кли
мова «Совершенствование орга
низации труда на предприяти
ях...», а книги В. В. Башенко 
«Электронно-лучевые установки» 
и Н. Н. Тиходеева «Электроэнер
гия сегодня и завтра» заказаны 
только в 5—10 экземплярах. 

Прячем, если первую удалось 
все-таки выписать потом нало
женным платежом из Кемерова, 
то две другие так и «пропали» 
для библиотеки. А ведь их реко-
медуют в качестве основного 
учебника нескольким группам 
студентов! 

Как известно, при формирова
нии учебных фондов библиотека 
строго придерживается порядка, 

нужно 
утвержденного ректором институ
та, исходя из которого именно на 
кафедру возлагается прямая от
ветственность за обеспечение 
учебных курсов необходимой ли
тературой. Выделены для этой 
работы и уполномоченные, в чьи 
задачи входит представлять тема
тические планы на просмотр ве
дущим преподавателям, согласо
вывать с ними перечень книг и 
количество экземпляров. 

Однако на деле получается. 
что некоторые из них настолько 
загружены преподавательской, 
научной и общественной работой, 
что серьезно заниматься планами 
им некогда, и в конце концов 
они стараются освободиться от 
библиотечных обязанностей во-
вйе. Так получилось с упол

номоченными Ю. Бочаровым 
(кафедра электропривода и АПУ), 
П. Михалевым (кафедра радио
техники), Л. Петуховым (кафед
ра вычислительной математики). 
Те же, у кого есть время- для 
выполнения этого поручения, не 
имеют порой желания участво
вать в библиотечной работе. 

Не раз подводили, например, 
библиотеку А. Смирнов (кафедра 
электропривода и АПУ) и 
И. Горшков (кафедра металлове
дения и термической обработки) 
тем, что своевременно не про
сматривали тематические планы 

помочь! 
издательств, сдавали заявки на 
книги тогда, когда заказ был уже 
прекрагцен. 

Плохо заботятся об обеспече
нии учебного процесса литерату
рой на гидротехническом Факуль
тете. Недостаточно прорабатыва
ются здесь тематические пляпы 
издательств «Транспорт». «Ко
лос», «Стройиздат», не обраща
ется внимание на переиз̂ тячне 
основных учебников и учебных 
пособий, упускаются из' виду 
нужные книги. 

Не все еще каФедры институ
та до конца осознают, как важно 

для работников библиотеки полу
чать качественные списки реко
мендованной литературы, иметь 
оперативную информацию о всех 
изменениях в программах и 
учебных планах. До сих пор не 
можем мы допроситься получения 
списков от кафедр научного, уп-
рав.чения производством и элек
трической изоляции, кабелей и 
конденсаторов. А рекомендации, 
представленные в фонд отдела 
учебной литературы кафедрами 
высшей математики 1№ 1 и 2, не 
соответствовали рекомендациям 
преподавателей на лекциях, 

В целом же работа библиотеки 
и кафедр заслуживает одобрения. 
Установлен необходимый контакт, 
наладилась регулярная инфор
мация о поступлении новой учеб
ной литературы, раскрылись 
учебные фонды (более 500 тысяч 
томов) для преподавателей ин
ститута. Осязаема помощь акти
вистов — уполномоченных 
В. Кнорринга (ИИТ), В. Коротко
ва (кафедра дста.лей машин), 
В. Леонова О и ОГГС), И. Ива
нова (общая электротехника), 
Б. Го.чода (литейное производ
ство), И. Каничевой (физическая 
электроника), Е. Тарасовой (теп
лофизика) и других. 

С. АЛЕШАНОВА, 
главный библиотекарь 

(гЗВЕЗДЬЬ # ЛПИ 
ИНТЕРНАЦИОНАЛЬНЫЙ 

КОНКУРСА 
В осеннем семестре 1977/78 

учебного года кафедра «Де
тали машин» проводила кон
курс. лучших курсовых про
ектов. В нем участвовали 
третьекурсниг1и физико-металлур
гического и механино-машино
строительного факультетов. При
нимались работы, выполненные в 
срок и защищенные на «хоро
шо» и «отлично». В результате 
победителями конкурса по 
группе механических специально
стей физико-металлургического 
факультета стали А. Козко (гр. 
365/2 — 1-е место, А. Уртьев 
(группа 364/1) — 2-е место, 
А. Слепов (группа 362/1) — 
3-е место. 

По группе немеханических спе
циальностей — Н. Кудрявцева 
(гр. 369) — 1-е место, Н. Хам-
нов (гр. 369) — 2-е место, А. Су
даков (гр.'361/2) — 3-е место. 

По механико-машиностроитель
ному факультету первое место 
было решено не присуждать, вто
рое место занял В. Климов 
(гр. 3 4 2 ) ; третье место присуж
дено двум студентам — И. Ло
магиной (гр. 343) и Е. Михайло
вой (гр. 345). 

В нынешнем семестре ка
федрой «Детали машин» будет 
лроведен конкурс по курсовым 
проектам на энергомашинострои
тельном и механико-машиностро
ительном факультетах. 

В. КОРНИЛОВ, 
ассистент нафедры 

«Детали машин» 

ДЕВИЗ-ДРУЖБА 
ДАВНИЕ узы дружбы связы- задачи вузовских организаций берг. Мы познакомились с досто-

вают Лсши,градский поли- ССНМ и ВЛКСМ. Нас ознако- прнмсчате.пьностями этих мест. 
техиическиГ! институт и Дрезден- мили с основнымн направления- побывали во многих музеях. Так, 
с ю Г т е Т ш м Г ? уш/вер^ ми работы ССНМ в ДТУ. с пла- ..апример. группа посетила музеи 
Стал традищюшшм иЧжегодным ном'подготовки к Всемирному «Искра, памятник «Битвы наро-
обмен Группами студенческого ак- фестивалю мо.подежи иа Кубе, дов* в Лейпциге, "«"ориал «Треп-
тива между нашими институтами, планом работы по достойной тов-парк» в Берлине, картини>ю 

В прошедшие зимние каникулы встрече 29-й годовщины образова- галерею в Дрездене. Во время 
группа комсомольского актива ния ГДР. пребывания в ГДР нас окружали 
Попитехннческого института по- С большим интересом мы ос- забота и внимание немецких дру-
сетила Технический университете мотрели университет, лаборатории зеи 
Дрездене и учебные аудитории. Посетили Находясь в ГДР, мы еще раз 

Бочьшу'ю и разнообразную про- музей жертв фашизма, располо- воочию убедились в прочности 
грамму нашего пребывания в женный на территории универси- братской дружбы между молоде-
ГДР предюжили немецкие тета. Группа приняла участие в жью ГДР и СССР, между наши-
друзья. в ней были предусмот- вечере дружбы, благоприятное ми народами. 
рены и знакомство с универ- впечатление на нас произвела Поездка показала, что подоб-
снтетом и встречи с руководст- дискотека. Вообше поражает оби- ного рода связи молодежных ор-
вом ССНМ со студентами уни- лне самодеятельных студеических ганизации способствуют еще 
верситета, и обширная культурная клубов: практически каждый фа- большему сближению -молодежи 
программа. культет университета имеет свой разных стран, укреплению отно-

На состоявшейся встрече с клуб. шённй. ш г и и у у 
первым секретарем ССНМ ДТУ В соответствии с культурной В. ШЕВЧУК, 
Клаусом Шмидтом в обстановке программой группа посетила руководитель «"РУ""" ком-
дружбы и взаимопонимания бы- Берлин, Лейпциг, Майсеиг сомольского актива, староста 
лн обсуждены цели и основные Келннгштайи и деревню Альтен- группы 667 

В гостеприимной Югославии 
в феврале этого года группа род - побратим Ленинграда) и и задачах ВЛКСМ, о системе 

активистов студенческого строи- Целье — третий по величине го- образования в нашей стране, в 
тельного движения из многих ву- род Словенин. заключение встречи по просьбе 
зов Ленинграда совершила тури- В городе Целье мы побывали друзей мы выступили с импровизи-
стическую поездку по СФРЮ. В на заводе «Аэро», познакомились рованным концертом, исполнили 
составе этой группы были два с организацией труда и самоуп- без всякого аккомпанемента рус-
представителя нашего института, равления, беседовали .с рабочими, ские и советские песни, которые 
Программа поездки пред\'сматрн- инженерами, представителями мо- очеиь популярны в Югославии,— 
вала знакомство с достопримеча- лодеж1юЙ организации Словенин. «Катюшу», «Подмосковные вече-
тельностями Югославии, встречи Встреча вызвала большой взаим- ра», «Наш адрес — Советский 
с представителями молодежи и ныГ\ интерес, были освещены мно- Союз». 
активный отдых на горнолыжных гие вопросы. Мы узнали о систе- Покидая гостеприимную Юго-
базах. Во время поездки мы по- ме образования и профессиональ- славию, мы увозили незабывае-
бывали в трех республиках: Сер- ной подготовки в Югославии, о мые впечатления об этой стране, 
бии, Хорватии, Словении; посети- жилищных и бытовых условиях »,-•.пипи 
ли Белград—столицу СФРЮ, Но- югославов. В свою очередь юго- А. ВАСИЛЬЕВ, 
вый Сад—- столицу Воеводины, славские товарищи спрашивали у сотрудник кафедры «Вычисли-

«но.ш.п шашгт/. Зэгреб — СТОЛИЦУ Хорватии (го- нас о Советском Союзе, о роли тельная математика» 

КАК МЫ ВЕДЕМ СЕБЛ МА УЛИЦЕ 

ПАМЯТИ УЧЕНОГО 
Ушел из жизнн старейший с(И 

трудник института, доцент кафед« 
ры аналитической химии, кандидат 
технических наук Александр Сте
панович Андреев, 50 лет прорабе* 
тавший на физико-металлургиче
ском факультете. 

Удивителен я прекрасен был этот 
человек, известный как высококва
лифицированный специалист — ме* 
таллург, химик и аналитик. Его 
научные консультации хорошо по
мнят ие только политехники, ноя 
многочисленные представителя 
крупных промышленных и иссле
довательских предприятий. 

В период Великой Отечествен
ной войны Александр Степанович 
находился на оборонных работах, 
выполнял специальные задания по 
синтезированию люмииофорных 
материалов н медикаментов, яв
лялся одним из активнейших ор
ганизаторов работы института при 
его эвакуааил. 

Неутомимый исследователь я 
знающий педагог, он всегда уме
ло сочетал научно - исследователь
скую работу с учёбно-воспитатель» 
ной. в течение ряда лёт занимал
ся паспортиза1Н1ей общесоюзных 
стандартных образЦов, работал в 
о(1ластн жидких теплоноснтелеЙр 
являлся консультантом и членом 
ученых советов многих предприя
тий Ленинграда, долго н успешно 
работал в профсоюзной организа
ции факультета, будучи профор-
юм. руководителем сектора охра-
1!ы труда, членом профбюро. 

За многолетнюю и безупречнун» 
трудовую деятельность ученый был 
награжден пятью медалями,' а в 
1954 году — орденом Трудового 
Красного Знамени. 

В памяти тех, кто учился у 
Александра Степановича или рабо
тал вместе с ним, он навсегда ос
танется высокоэрудированным уче
ным — металлургом и химиком» 
чутким педагогом, человеком от
зывчивого и доброго сердца. 

ГРУППА ТОВАРИЩЕЙ 

Редактор И. Л. ЮЖАКОВА 

Вот уже три месяца нак идет 
1 9 7 8 год, и пора подвести итогн 
нашей работы по пропаганде пра
вил дорожного движения. В це
лом занятия по пропаганде ПДД 
в институте проходили органи-
аованно и хорошо. Особенно по
трудились пропагандисты—асси
стент Ю. Логинов, доцент 
С. Спектр, старший научный со
трудник В. Карлов, ассистент 
Ю. Ефимов, старший препадава
тель В. Вихров, доцент А. Хало-
НИН, механик 8. Михайлов, мно
го сделавшие для того, чтобы 
предотвратить несчастные случаи 
на дорогах. И все же избежать 
их вовсе не удалось: в прошлом 

году четыре наших товарища по
бывали под колесами транспорта. 

Сейчас проходит новый этап 
занятий по 3-часовой програм
ме, и необходимо отнестись к не
му как можно серьезнее, чтобы 
полностью исключить несчастные 
случаи среди студентов и сотруд
ников нашего института. 

Вы переходили улицу по крас
ному сигналу светофора, вне зо
ны перехода, выбежали из-за 
стоящей у тротуара машины — и 
это вам кажется мелким наруше
нием, пустяком. Мо именно такие 
«пустяки» поивепи в 1977 году 
к гибели 487 ленингр?пнев, из 
которых 20 — детей. Всего в 

этот период в городе произошло 
5560 дорожно-транспортных про
исшествий, причем более 3 ты
сяч — по вине пострадавших. 

Думается, политехники при
мут во внимание эти сухие ста
тистические данные и постара
ются не быть легномыспенными 
по отношению н собственной 
жизни. А тем, у кого нарушать 
правила дорожного движения во
шло 8 привычку, хотелось бы на
помнить строки из Указа Прези
диума Верховного Совета РСФСР 
от 19 июня 1968 года о том, что 
«пешеходы, пассажиры, велоси
педисты и другие яйца, пользую
щиеся дорогами, эа грубое нару

шение правил движения, кото
рое повлекло или могло повлечь 
дорожно-транспортное происше
ствие, подвергаются штрафу до 
10 рубКей», 

Человек — ие машина, у него 
иет запасных частей, и поэтому 
скажите еще раз себе, своим род
ным и близким, что на дорогах и 
улицах' — особенно такого «нно-
годвижущегося» города, как Ле
нинград, — следует быть исклю
чительно внимательными и дис
циплинированными. 

Н. КУКАНОВ, 
ответственный за пропаганду 
правил дорожного движения 
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